

“El factor de la compenetración para la realidad del Cuerpo de Cristo”

Diciembre 13 Lunes

Romanos 12:4-5

4 Porque de la manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función,

5 así nosotros, siendo muchos, somos un solo Cuerpo en Cristo y miembros cada uno en particular, los unos de los otros.

Romanos 11:17

17 Pero si algunas de las ramas fueron desgajadas, y tú, siendo olivo silvestre, has sido injertado entre ellas, y viniste a ser copartícipe de la raíz de la grosura del olivo,

2 Corintios 5:17

17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva creación es; las cosas viejas pasaron; he aquí son hechas nuevas.

Romanos 6:4-5

4 Hemos sido, pues, sepultados juntamente con Él en Su muerte por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en novedad de vida.

5 Porque si siendo injertados en Él hemos crecido juntamente con Él en la semejanza de Su muerte, ciertamente también lo seremos en la semejanza de Su resurrección;

Juan 15:4-6

4 Permaneced en Mí, y Yo en vosotros. Como el pámpano no puede llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en Mí.

5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en Mí, y Yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de Mí nada podéis hacer.

6 El que en Mí no permanece, es echado fuera como pámpano, y se seca; y los recogen, y los echan en el fuego, y arden.

1 Corintios 12:13

13 Porque en un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un solo Cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu.

SEMANA 7 — DÍA 1

La cumbre más elevada en la economía de Dios [es] la realidad del Cuerpo de Cristo. Conocemos la expresión el Cuerpo de Cristo. Es posible que también tengamos la revelación del Cuerpo de Cristo. Sin embargo, ... vemos muy poco de la realidad del Cuerpo de Cristo en nosotros y entre nosotros ... Esta realidad no tiene relación alguna con ningún tipo de organización ni con nada que permanezca en la naturaleza de organización. Además, la realidad del Cuerpo de Cristo de ningún modo es un sistema, puesto que ningún sistema es orgánico. La realidad del Cuerpo de Cristo es algo total y absolutamente orgánico. (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, pág. 30)

Los escritos de Pablo son la compleción de la revelación divina. Debemos comprender que este ministerio completador se enfoca por completo en el Cuerpo ... Si quitaran Romanos 12, 1 Corintios 12, Efesios 1 y 4, y Colosenses 1 y 2, estarían quitando de los escritos de Pablo los capítulos con respecto al Cuerpo de Cristo. De estos capítulos pueden ver el punto más importante, el punto final, de la revelación divina de Dios, a saber, el Cuerpo.

El Cuerpo es el ítem final de la obra que Dios realiza continuamente, así que el Cuerpo es el punto más importante de toda la revelación de Dios. Primeramente, debemos ver que todos nosotros, pecadores redimidos, hemos sido hechos parte del Cuerpo de Cristo. También debemos comprender que todas las partes del Cuerpo de Cristo son orgánicas; y no sólo son orgánicas, sino también apropiadamente orgánicas.

Ser apropiadamente orgánico en el Cuerpo no significa que usted simplemente se bautiza para formar parte de una supuesta “iglesia” y luego llega a ser un miembro del Cuerpo de Cristo; más bien, significa que usted debe ser orgánicamente unido a Cristo. Debe ser una parte que ha sido apropiadamente plantada dentro del Cuerpo de Cristo de manera orgánica; así tendrá una unión orgánica

con el Cuerpo de Cristo. Entonces llegará a ser una parte del Cuerpo.

Estos cuatro libros —Romanos, 1 Corintios, Efesios y Colosenses— [cada uno] ... trata sobre el Cuerpo desde su propia perspectiva. En Romanos 12:5 hay dos palabras que indican la unión orgánica: en Cristo. “En Cristo” está relacionado con la unión orgánica. “Nosotros, siendo muchos, somos un solo Cuerpo en Cristo”. Esta pequeña frase nos dice de qué perspectiva Romanos 12 habla sobre el Cuerpo; es desde la perspectiva de la unión en vida, desde la perspectiva de la unión orgánica. ¿Cómo, entonces, pudimos entrar en Cristo? No nacimos en Cristo; nacimos en Adán, pero cuando nacimos de nuevo fuimos trasplantados a Cristo ... Esta pequeña frase en Cristo ha sido usada muchas veces en el Nuevo Testamento. Siempre que leamos en Cristo, debemos recordar que esto alude a la unión orgánica que tenemos con Cristo.

¿Por qué Romanos 12 habla de la función del Cuerpo? Porque nos habla del Cuerpo basado en la unión orgánica que tenemos en Cristo. En esta unión con Cristo hay ... una vida que nos une ... con Cristo [y] ... con todos Sus miembros. Es cuando permanecemos en esta unión orgánica que estamos en el Cuerpo; de lo contrario, estamos fuera del Cuerpo. Examínense ustedes para ver cuánto tiempo del día permanecen en la unión orgánica. Tendrá que admitir que no es mucho tiempo en el que permanece en esta unión orgánica ... La práctica del Cuerpo se experimenta al permanecer en la unión orgánica con Cristo ... Juan 15 nos manda a permanecer en Él. Permanecer en Él simplemente significa permanecer en esta unión orgánica con Cristo. Cuando permanecemos en esta unión orgánica, vivimos verdaderamente en el Cuerpo. Si no permanecemos en la unión orgánica que tenemos con Cristo, nos habremos salido del Cuerpo. Siempre que hable por cuenta propia se habrá salido del Cuerpo. Esto significa que si puede diseminar chismes y proferir palabras ociosas y conversar a la ligera, es una indicación de que usted se ha salido del Cuerpo. (Entrenamiento de perfeccionamiento, págs. 287, 289-292)

Lectura Corporativa: “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 3; Secciones: Los logros de Dios para el hombre; El deseo de Dios es mezclarse con el hombre; Para el disfrute del hombre.

Diciembre 14 Martes

1 Corintios 12:27

27 Ahora bien, vosotros sois el Cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular.

Efesios 4:16

16 de quien todo el Cuerpo, bien unido y entrelazado por todas las coyunturas del rico suministro y por la función de cada miembro en su medida, causa el crecimiento del Cuerpo para la edificación de sí mismo en amor.

1 Corintios 13:4-7

4 El amor es sufrido. El amor es benigno; no tiene envidia. El amor no se jacta y no se hincha de orgullo; 5 no se porta indecorosamente, no busca lo suyo, no se irrita, no toma en cuenta el mal;

6 no se goza de la injusticia, mas se goza con la verdad.

7 Todo lo cubre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.

Juan 21:16

16 Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; Tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea Mis ovejas.

Efesios 3:16-17

16 para que os dé, conforme a las riquezas de Su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por Su Espíritu;

17 para que Cristo haga Su hogar en vuestros corazones por medio de la fe, a fin de que, arraigados y cimentados

Efesios 5:26-27

26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

27 a fin de presentársela a Sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin defecto.

SEMANA 7 — DÍA 2

En el aspecto corporativo, los muchos hijos de Dios [producidos en la resurrección] son la iglesia; y en el aspecto orgánico, ellos son el Cuerpo de Cristo. El

Cuerpo de Cristo es la iglesia, la casa de Dios, el reino de Dios y la novia, el complemento de Cristo. En cada uno de estos aspectos, la iglesia depende del Cuerpo de Cristo como su factor orgánico. Sin el Cuerpo de Cristo, la iglesia carecería de vida y no sería más que una organización humana. Sin el Cuerpo de Cristo y, por ende, sin la vida de Cristo, no podría existir la casa de Dios, la cual está conformada por los hijos nacidos de Dios el Padre, ni tampoco podría existir el reino de Dios, que es la esfera de la vida de Dios. Sin la vida de Cristo, tampoco podría existir la novia de Cristo quien, como Su complemento, debe corresponderle a Él para ser una pareja con Él. (La visión que nos rige y nos regula según se halla en la Biblia, pág. 25)

Necesitamos ver la manera en que Pablo presenta el Cuerpo de Cristo en Efesios 1. Pablo dijo que Dios resucitó a Cristo, lo sentó en los cielos, sometió todas las cosas bajo Sus pies y lo dio por Cabeza sobre todas las cosas a la iglesia. En la siguiente frase dice: “La cual es Su Cuerpo” (v. 23a) ... Esto indica que el significado intrínseco de la iglesia es el Cuerpo. Sin el Cuerpo, la iglesia no significa nada. En el griego, la palabra que se traduce “iglesia” es ekklesía, la congregación de los llamados. Pero el significado de esta congregación es el Cuerpo.

En el recobro hoy día ... si nos consideramos iglesias individuales o creyentes individuales, estamos terminados. Debemos considerarnos un solo Cuerpo. Si las partes de nuestro cuerpo físico tuvieran su propia jurisdicción y fueran autónomas, nuestro cuerpo llegaría a su fin. Pero gracias al Señor que todos los miembros de nuestro cuerpo físico se someten los unos a los otros, así que nuestro cuerpo puede moverse y actuar como debe.

El hermano Watchman Nee [y yo] ... siempre nos conducíamos, actuábamos y obrábamos en el recobro como un solo Cuerpo. Por esto el recobro del Señor ha podido existir en la tierra en los últimos setenta años. No tenemos ninguna organización que mantenga nada, pero el recobro todavía está aquí. El recobro todavía existe y ha sido preservado según el principio del Cuerpo.

El Cuerpo es el significado intrínseco de la iglesia ... La iglesia no tiene sentido sin el Cuerpo. Pero, ¡aleluya, tenemos el Cuerpo! Sin el Cuerpo, la iglesia no tiene sentido, pero con el Cuerpo, tenemos el significado intrínseco de la iglesia.

¿Cuál es la diferencia entre la iglesia y el Cuerpo?. Podemos usar como ejemplo el manzano ... La iglesia es la estructura, como el manzano, y el Cuerpo de Cristo es la esencia orgánica de la iglesia, como las manzanas que son la esencia orgánica del manzano. Los dos son uno. La iglesia es la estructura necesaria para la existencia. El Cuerpo de Cristo es el contenido orgánico que satisface al pueblo. (El resultado de la dispensación de la Trinidad procesada y la transmisión del Cristo que lo trasciende todo, págs. 96-98)

Efesios 3 dice que somos fortalecidos en nuestro hombre interior, que Cristo hace Su hogar en nuestro corazón y que somos llenos (no cubiertos o revestidos) hasta la medida de toda la plenitud de Dios, es decir, el mismo ser, esencia y elemento de Dios ... Es por medio de esta experiencia interior del Cristo que mora en nosotros que aprehendemos con todos los santos la medida ilimitada de Cristo, y es por medio de esto que somos edificados. (La visión, la práctica y la edificación de la iglesia como Cuerpo de Cristo, pág. 76)

Lectura Corporativa: “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 3; Secciones: Los logros de Dios para el hombre; El deseo de Dios es mezclarse con el hombre; Para el disfrute del hombre.

Diciembre 15 miércoles

Efesios 1:22-23

22 y sometió todas las cosas bajo Sus pies, y lo dio por Cabeza sobre todas las cosas a la iglesia, 23 la cual es Su Cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo.

Apocalipsis 21:2-3

2 Y vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido.

3 Y oí una gran voz que salía del trono que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y Él fijará Su tabernáculo con ellos; y ellos serán Sus pueblos, y Dios mismo estará con ellos y será su Dios.

Apocalipsis 19:7-9

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

9 Y me dijo: Escribe: Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: Éstas son palabras verdaderas de Dios.

Apocalipsis 12:11

11 Y ellos le han vencido por causa de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y no amaron la vida de su alma, hasta la muerte.

Apocalipsis 2:7

7 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Al que venza, le daré a comer del árbol de la vida, el cual está en el Paraíso de Dios.

Apocalipsis 21:3

3 Y oí una gran voz que salía del trono que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y Él fijará Su tabernáculo con ellos; y ellos serán Sus pueblos, y Dios mismo estará con ellos y será su Dios.

Apocalipsis 21:7

7 El que venza heredará estas cosas, y Yo seré su Dios, y él será Mi hijo.

SEMANA 7 — DÍA 3

La realidad del Cuerpo de Cristo es el conjunto, la totalidad, del vivir que lleva un grupo de Dios-hombres. Esta clase de vivir, el cual es la realidad del Cuerpo de Cristo, pondrá fin a esta era, la era de la iglesia, y traerá a Cristo de regreso para que tome la tierra, la posea y la gobierne junto con estos Dios-hombres durante la era del reino. Ellos habrán sido perfeccionados, completados y llegado a su consumación en la era de la iglesia. Así que en la era venidera, la era del reino, ellos reinarán con Cristo por mil años (Ap. 20:4-6). (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, pág. 45)

Hoy en la era de la iglesia, los Dios-hombres que hayan sido perfeccionados y madurados son Sion, los vencedores, los grupos vitales en las iglesias. Pero en el cielo nuevo y la tierra nueva ya no habrá Sion, sólo

Jerusalén, porque todos los santos que no estaban calificados para ser Sion, lo estarán. En otras palabras, toda la Nueva Jerusalén llegará a ser Sion ... Sion es el lugar donde Dios está, o sea, el Lugar Santísimo.

Para ese entonces, todos los redimidos de Dios serán transformados, no sólo serán iguales a Dios en vida y en naturaleza, sino también serán iguales en la apariencia de Dios ... Dios tiene el aspecto de jaspe (Ap. 4:3). Luego, Apocalipsis 21 dice que toda la Nueva Jerusalén tiene la apariencia de jaspe (v. 11). Por lo tanto, los redimidos de Dios han llegado a ser el propio Dios en vida, en naturaleza y en apariencia, mas no en la Deidad.

Los vencedores son el propio Sion, donde está Dios. Ésta es la realidad intrínseca de la revelación espiritual contenida en la santa Palabra de Dios ... El recobro del Señor consiste en edificar a Sion. (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, págs. 45-47)

En la Biblia vemos que cuando Dios desea hacer algo, primero escoge un pequeño número que será la base y luego extiende el logro de éste a la mayoría del pueblo. Jerusalén tipifica la iglesia. En Jerusalén estaba el monte Sion. Jerusalén tipifica todo el cuerpo de la iglesia, mientras que Sion tipifica a los vencedores que hay en la iglesia.

Jerusalén es grande, y Sion es pequeña. La fortaleza de Jerusalén es Sion. Siempre que hay algo relacionado con el deseo del corazón de Dios, se menciona a Sion. Cuando se habla de los fracasos y de los pecados de los judíos, se menciona a Jerusalén. Dios siempre permite que Jerusalén sea hollada, mas protege a Sion. Hay una Nueva Jerusalén, pero nunca habrá una nueva Sion, porque Sion nunca se envejece. Cada vez que el Antiguo Testamento habla de la relación entre Sion y Jerusalén, nos muestra que las características, la vida, la bendición y el establecimiento de Jerusalén provienen de Sion.

Hoy día Dios busca ciento cuarenta y cuatro mil entre la iglesia derrotada, quienes estarán en pie sobre el monte Sion (Ap. 14). Dios siempre usa una pequeña

cantidad de creyentes para que comuniquen el fluir de vida a la iglesia a fin de avivarla. Como el Señor lo hizo una vez, asimismo los vencedores tienen que derramar su sangre para que la vida fluya a otros. Para el beneficio de la iglesia, los vencedores toman la posición de victoria y sufren tribulación y desprecio.

Así que, los vencedores que Dios busca ... tienen que pagar el precio de permitir que la cruz elimine de ellos la antigua creación y prevalezca contra las puertas del Hades (Mt. 16:18). ¿Está usted dispuesto a sufrir aflicciones para ganar el corazón de Dios? ¿Está dispuesto a dejarse derrotar para que el Señor sea el victorioso? (Los vencedores que Dios busca, págs. 55-57)

Lectura Corporativa: “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 3; Secciones: El segundo paso: Encarnación; El tercer paso: la crucifixión; El cuarto paso: convertirse en espíritu en resurrección.

Diciembre 16 jueves**1 Corintios 12:18**

18 Mas ahora Dios ha colocado los miembros cada uno de ellos en el cuerpo, como Él quiso.

1 Corintios 12:22-25

22 Antes bien los miembros del cuerpo que parecen más débiles, son indispensables;

23 y a aquellos miembros del cuerpo que nos parecen menos honrosos, a éstos vestimos con mayor honra; y los que en nosotros son menos decorosos, reciben mayor decoro.

24 Porque los que en nosotros son más decorosos, no tienen necesidad; pero Dios concertó el cuerpo, dando más abundante honor al que le faltaba,

25 para que no haya división en el cuerpo, sino que los miembros tengan la misma solicitud los unos por los otros.

1 Corintios 12:26

26 De manera que si un miembro padece, todos los miembros se duelen con él, y si un miembro recibe honra, todos los miembros con él se gozan.

1 Corintios 1:9

9 Fiel es Dios, por el cual fuisteis llamados a la comunión de Su Hijo, Jesucristo nuestro Señor.

Efesios 1:23

23 la cual es Su Cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo.

SEMANA 7 — DÍA 4

Dios concertó el Cuerpo (1 Co. 12:24). La palabra concertó, o compenetró, también significa “acopló”, “armonizó”, “atemperó” y “mezcló”. Dios concertó el Cuerpo, acopló el Cuerpo, armonizó el Cuerpo, atemperó el Cuerpo y mezcló el Cuerpo. La palabra griega traducida “concertó” implica perder las distinciones. La distinción de un hermano tal vez sea su rapidez, y la de otro quizás sea su lentitud. Pero en la vida del Cuerpo ... todas las distinciones como éstas se pierden. Dios ha concertado, compenetrado, a todos los creyentes de todas las diferentes razas y colores.

A fin de ser armonizados, compenetrados, acoplados, mezclados y atemperados en la vida del Cuerpo, tenemos que pasar a través de la cruz y ser por el Espíritu al impartir Cristo a otros para el beneficio del Cuerpo de Cristo. Los colaboradores y los ancianos deben aprender a ser eliminados por la cruz. Cualquier cosa que hagamos debería ser realizada por el Espíritu para impartir Cristo a otros. Además, lo que hacemos no debería ser en pro de nuestros propios intereses ni según nuestros gustos, sino para la iglesia. Siempre y cuando practiquemos estos puntos, tendremos la compenetración. (La esfera divina y mística, págs. 90-91)

Todos estos puntos significan que deberíamos tener comunión. Cuando un colaborador realice cualquier cosa, debería tener comunión con los otros colaboradores. Un anciano debería tener comunión con los otros ancianos. La comunión nos atempera, la comunión nos acopla, la comunión nos armoniza y la comunión nos mezcla ... No deberíamos realizar nada sin tener comunión con los otros santos que coordinan con nosotros ... En nuestra coordinación en la vida de iglesia y en la obra del Señor, todos tenemos que aprender a no hacer nada sin tener comunión. Entre nosotros deberíamos tener la compenetración de todos los miembros individuales del Cuerpo de Cristo, la compenetración de todas las iglesias en ciertos distritos, la compenetración de todos los colaboradores y la compenetración de todos los ancianos. La compenetración significa que siempre deberíamos detenernos para tener comunión con otros. Entonces recibiremos muchos beneficios. Si

nos aislamos y nos recluimos, perderemos mucho provecho espiritual. Aprendan a tener comunión. Aprendan a compenetrarse. De ahora en adelante, las iglesias deberían reunirse frecuentemente para compenetrarse. Después de que comencemos a practicar la compenetración unas cuantas veces, adquiriremos un gusto por ella. Esto es lo que más ayuda para guardar la unidad del Cuerpo universal de Cristo. Cuando nos compenetrados, tenemos la cruz y el Espíritu. Es posible que nos reunamos sin experimentar mucha compenetración porque todos permanecen encerrados en sí mismos. Tienen miedo de ofender a los demás y de cometer errores, así que se quedan callados. Esto es el proceder del hombre según la carne. Cuando nos reunimos, deberíamos experimentar la aniquilación de la cruz. Luego deberíamos aprender cómo seguir al Espíritu, cómo impartir Cristo a otros y cómo decir y hacer algo para el beneficio del Cuerpo.

Compenetrarse significa que usted es tocado por otros y que usted toca a otros, pero ... a modo de compenetración. Pase a través de la cruz, haga las cosas por el Espíritu y hágalo todo a fin de impartir Cristo a otros para el beneficio de Su Cuerpo. No deberíamos asistir a una reunión de compenetración para permanecer en silencio. Tenemos que prepararnos para decir algo en pro del Señor. El Señor nos puede usar, pero necesitamos ser atemperados y ser eliminados por la cruz, y necesitamos aprender cómo seguir al Espíritu a fin de impartir Cristo a otros para el beneficio de Su Cuerpo.

Tal compenetración no es social, sino la compenetración de Cristo mismo, a quien los miembros individuales, las iglesias en los distritos, los colaboradores y los ancianos disfrutan, experimentan y de quien participan. La compenetración se realiza con miras a la edificación del Cuerpo universal de Cristo (Ef. 1:23) para llevar la Nueva Jerusalén a su consumación (Ap. 21:2) como meta final de la economía de Dios según Su beneplácito (Ef. 3:8-10; 1:9-10). (La esfera divina y mística, págs. 91-93)

Lectura Corporativa: “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 4; Secciones: El camino para que el hombre disfrute a Dios; Los cuatro

pasos de Dios son la base para que lo disfrutemos; El primer paso: ejercitar nuestro espíritu.

Diciembre 17 viernes

Romanos 16:1

1 Os recomiendo nuestra hermana Febe, la cual es diaconisa de la iglesia que está en Cencrea;

Romanos 16:16

16 Saludaos los unos a los otros con ósculo santo. Os saludan todas las iglesias de Cristo.

Romanos 16:20

20 El Dios de paz aplastará en breve a Satanás bajo vuestros pies. La gracia de nuestro Señor Jesús sea con vosotros.

1 Corintios 10:17

17 Siendo uno solo el pan, nosotros, con ser muchos, somos un Cuerpo; pues todos participamos de aquel mismo pan.

Romanos 15:2

2 Cada uno de nosotros agrade a su prójimo en lo que es bueno para edificación.

Romanos 15:6-7

6 para que unánimes, a una voz, glorifiquéis al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo.

7 Por tanto, recibíos los unos a los otros, como también Cristo os recibió, para gloria de Dios.

Juan 12:24

24 De cierto, de cierto os digo, que si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto.

SEMANA 7 — DÍA 5

Los últimos tres capítulos de Romanos nos muestran que necesitamos reinar en vida especialmente en la experiencia de dos asuntos cruciales. El primer asunto es la experiencia de imitar al apóstol para introducir a las iglesias locales en la comunión del Cuerpo de Cristo (14:3; 15:7-9, 25-33); el segundo asunto es la experiencia de seguir las pisadas del apóstol para introducir a todos los santos en la vida de compenetración de todo el Cuerpo de Cristo (cap. 16).

Los últimos tres capítulos de Romanos nos muestran la compenetración y la comunión de la vida del Cuerpo producidas por el hecho de que el apóstol recibía

según Dios y Cristo; tal explicación no fue vista por los expositores de la Biblia durante todas las generaciones. Romanos 16 nos da un modelo excelente del apóstol en relación con introducir a todos los santos en la vida de compenetración de todo el Cuerpo de Cristo. Es en tal vida que verdaderamente podemos reinar en vida. (La experiencia de la salvación orgánica de Dios equivale a reinar en la vida de Cristo, págs. 69, 72)

Debemos seguir las pisadas del apóstol. Él nos introdujo en la vida de compenetración de todo el Cuerpo de Cristo por medio de sus recomendaciones y saludos a fin de que el Dios de paz aplaste a Satanás bajo nuestros pies y disfrutemos la rica gracia de Cristo (Ro. 1-16, 21-24, 20). En Romanos 16 el apóstol Pablo saludó a los santos uno por uno, mencionando por lo menos veintisiete nombres ... Además, saludó a los santos de manera general. Esto muestra que él tenía un conocimiento, entendimiento y cuidado considerables de cada uno de ellos. Tales recomendaciones y saludos muestran la preocupación mutua entre los santos así como la comunión mutua entre las iglesias. Es mediante la comunión de las iglesias en el Cuerpo que el Dios de paz aplastará a Satanás bajo nuestros pies y que podremos disfrutar la rica gracia de Cristo. (La experiencia de la salvación orgánica de Dios equivale a reinar en la vida de Cristo, pág. 72) Según Efesios 1:22-23, la meta de la economía de Dios es la iglesia, la cual es el Cuerpo de Cristo.

La cumbre más alta del recobro del Señor que puede llevar a cabo la economía de Dios de forma real, práctica y verdadera consiste en que Dios produzca el Cuerpo orgánico para que sea Su organismo y no en que se establezcan muchas iglesias locales en un sentido físico. Todos tenemos un cuerpo físico, pero nuestro cuerpo no es la realidad de nuestro ser.

Asimismo, las iglesias establecidas por todo el globo son una estructura física, pero puede ser que entre las iglesias no exista la realidad del Cuerpo de Cristo. La compenetración es un pensamiento prevaleciente en la Biblia. En el Antiguo Testamento hay un tipo de la compenetración para el cumplimiento de la economía de Dios.

El tipo de la compenetración fue mencionado contundentemente por el apóstol Pablo. En 1 Corintios 10:17 Pablo dice: “Siendo uno solo el pan, nosotros, con ser muchos, somos un Cuerpo; pues todos participamos de aquel mismo pan”. El pensamiento de Pablo con respecto a que la iglesia es un solo pan no fue su propia invención; más bien, lo sacó del Antiguo Testamento. La ofrenda de harina en Levítico 2:4 consistía de tortas hechas de flor de harina mezclada con aceite.

Esto es la compenetración. Pablo nos dice que la iglesia es un pan, una torta, hecho de flor de harina. Esta flor de harina viene de los granos de trigo, y los granos de trigo vienen de un solo grano de trigo, el cual es Cristo [Jn. 12:24] ... Nosotros somos los muchos granos que son molidos hasta ser la flor de harina para hacer la torta, el pan, de la iglesia.

La verdad de la compenetración se encuentra en la santa Palabra, [pero] casi nadie habla acerca de la compenetración porque esto no es solamente algo muy elevado y profundo, sino también misterioso. No es un asunto físico. (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, págs. 10, 18-19, 22)

Lectura Corporativa: “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 4; Secciones: EL SEGUNDO PASO: APLICAR EL PRINCIPIO DE LA ENCARNACION.

Diciembre 18 sábado

Gálatas 2:20

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y la vida que ahora vivo en la carne, la vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a Sí mismo por mí.

Filipenses 3:10

10 a fin de conocerle, y el poder de Su resurrección y la comunión en Sus padecimientos, siendo conformado a Su muerte,

1 Corintios 12:12

12 Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también el Cristo.

Juan 16:13

13 Pero cuando venga el Espíritu de realidad, Él os guiará a toda la realidad; porque no hablará por Su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oye, y os hará saber las cosas que habrán de venir.

Efesios 4:20-21

20 Mas vosotros no habéis aprendido así a Cristo, 21 si en verdad le habéis oído, y en Él habéis sido enseñados, conforme a la realidad que está en Jesús,

Efesios 4:23-24

23 y os renovéis en el espíritu de vuestra mente, 24 y os vistáis del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia y santidad de la realidad.

SEMANA 7 — DÍA 6

[El] Dios-hombre, Jesús, fue un hombre genuino, pero no vivía por la vida del hombre sino por la vida de Dios. Para vivir así Él tuvo que ser crucificado. La crucifixión mencionada en el Nuevo Testamento ocurrió en la cruz de madera que fue erigida en el monte Calvario. Pero ustedes deben darse cuenta de que antes de que Cristo fuera a la cruz física, Él había sido crucificado todos los días durante treinta y tres años y medio. ¿Acaso no era Jesús un ser humano, un hombre genuino? Sí, pero Él no vivía por el hombre genuino, sino que mantuvo ese hombre genuino en la cruz. Luego, en el sentido de la resurrección, Él llevó la vida de Dios. La vida de Dios con todos sus atributos fue vivida en este Dios-hombre Jesús y manifestada como las virtudes de este Dios-hombre.

Tal vida sólo estaba originalmente en un hombre individual, Jesucristo. Pero dicha vida se ha repetido, reproducido, en muchos hombres que han sido redimidos y regenerados y que ahora poseen la vida divina dentro de ellos. Todos ellos han sido nutridos, santificados, transformados y perfeccionados, no sólo para ser cristianos maduros sino para ser Dios-hombres. La realidad del Cuerpo de Cristo es el vivir corporativo que llevan los Dios-hombres perfeccionados, quienes son hombres genuinos que viven, no por su propia vida, sino por la vida del Dios procesado, cuyos atributos se expresan por medio de las virtudes de ellos. (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, págs. 35-36)

Lectura adicional:

CWWL, 1980 Vol. 1, "Perfecting Training," chs. 23, 24
 CWWL, 1994-1997 Vol. 1, "The High Peak of the Vision and the Reality of the Body of Christ," chs. 3-4
 CWWL, 1994-1997 Vol. 4, "The Divine and Mystical Realm," ch.6

Ser perfeccionado ... es haber madurado por el ejercicio continuo de rechazar el yo y vivir por otra vida. Esto concuerda con lo que Pablo dijo: "Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí" (Gá. 2:20a). Pablo vivía al morir para vivir. Él moría a su hombre natural y vivía por su nuevo hombre, el cual posee la vida divina. Ésta fue la razón por la cual dijo que por la abundante sumministración del Espíritu de Jesucristo él vivía y magnificaba a Cristo (Fil. 1:19-21a).

En Filipenses 3 Pablo dijo que él vivía una vida conformada a la muerte de Cristo (v. 10). La muerte de Cristo es un molde, y Pablo se puso a sí mismo en este molde de muerte para ser conformado a él. En este hombre, Pablo, se podían ver las marcas y la imagen de la cruz ... Su vida vieja fue conformada a la imagen de la muerte de Cristo por medio del poder de la resurrección de Cristo. El poder de la resurrección lo fortaleció para llevar la vida del Dios-hombre. El Señor espera que muchos de nosotros seamos así.

La realidad del Cuerpo de Cristo no es simplemente un vivir corporativo, sino un vivir de mezcla ... [un vivir que todavía] está en proceso. Es el vivir de mezcla realizado en la unión eterna, de los Dios-hombres tripartitos que han sido regenerados, transformados y glorificados con el Dios Triuno en la resurrección de Cristo.

Tal vivir de mezcla se realiza en la resurrección de Cristo, y la realidad de esta resurrección es el Espíritu. Esta resurrección imparte al Dios consumado en los creyentes y libera en ellos la vida que vence la muerte. Tal vivir de mezcla, la realidad del Cuerpo de Cristo, finalmente alcanza su consumación en la Nueva Jerusalén en el cielo nuevo y la tierra nueva como el aumento y la expresión de Dios por la eternidad.

Todo aquel que lleve tal vivir de mezcla jamás sería un problema para nadie. Una persona así ha sido librada de sí misma, ha sido transformada y perfeccionada. Tal persona no menospreciaría ni condenaría a nadie, ni sería perturbada por los demás. Quienes experimentan dicha vida jamás tendrían relación alguna con la disensión, la rebelión o

la división. Más bien, estarían aquí en el recobro como la cumbre, el monte Sion, que está en Jerusalén. (Puntos prácticos en cuanto a la compenetración, págs. 36-38)

Lectura Corporativa: "Como disfrutar de Dios y como practicar el disfrute de Dios" – Capitulo 4 – Secciones: El tercer paso: Aplicar la sangre y la muerte de la cruz; el cuarto paso: vivir en el espíritu de resurrección.

Himno # 1182 en inglés
 (No tiene traducción al español)

Diciembre 19 Día del Señor

Efesios 4:1-3

1 Yo pues, prisionero en el Señor, os ruego que andéis como es digno de la vocación con que fuisteis llamados,

2 con toda humildad y mansedumbre, con longanimidad, soportándoos los unos a los otros en amor,

3 diligentes en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz;

Efesios 4:11-15

11 Y Él mismo dio a unos como apóstoles, a otros como profetas, a otros como evangelistas, a otros como pastores y maestros,

12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del Cuerpo de Cristo,

13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del pleno conocimiento del Hijo de Dios, a un hombre de plena madurez, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;

14 para que ya no seamos niños sacudidos por las olas y zarandeados por todo viento de enseñanza en las artimañas de los hombres en astucia, con miras a un sistema de error,

15 sino que asidos a la verdad en amor, crezcamos en todo en Aquel que es la Cabeza, Cristo,

Efesios 4:22

22 que en cuanto a la pasada manera de vivir, os despojéis del viejo hombre, que se va corrompiendo conforme a las pasiones del engaño,

Con el permiso de Living Stream Ministry
 Los versículos fueron tomados de la versión

NOTAS